

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presentarse la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GRABADO LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Sanz 15.—Santa Cruz de Tenerife. Teléfono número 23

PARA ANUNCIOS Y ENCARGOS en la Administración

No se da devoluciones originales. DIRECCION TELEGRAFICA PRENSA

Número suelta 5 céntimos.

Por cable

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Francia

Operaciones

Madrid, 10—2235

El comunicado francés de hoy dice que las tropas francesas han hecho fracasar todas las organizaciones defensivas de los alemanes en la región de Bausapt.

En la misma región progresaron luego 700 metros, sobre 600 que habían avanzado ayer.

Prisioneros

En esta acción, aparte de las crecidas bajas causadas al enemigo, los franceses capturaron 800 prisioneros, entre ellos 19 oficiales.

Botín de guerra

Además los franceses se apoderaron de un cañón de grueso calibre y varios lanzabombas y ametralladoras.

También tomaron abundantes municiones.

Bombas de

Con cañones de gran calibre han sido violentamente bombardeadas las defensas alemanas en la región de Arras.

Duelos de artillería

Entre el Oise y el Aisne, en la Champagne, entre el Mosa y el Moselle y en el bosque de Apremont continúan las acciones de artillería.

En los Vosgos

Los franceses han organizado las posiciones conquistadas en Lafontelle, en los Vosgos, impidiendo el bombardeo enemigo.

Rechazados

Todos los ataques de los alemanes en las regiones de Scubez, Pertheleshures y Lentrey, han sido rechazados.

Los aviones

Varios aviones franceses han bombardeado las estaciones de Arnoville, Bayonville y Norroy, causando importantes daños.

El triunfo de los rusos

De Petrogrado se reciben noticias oficiales confirmando y dando nuevos detalles del triunfo obtenido últimamente por los rusos.

Estos pasaron el río Our-yearokvka, capturando 11 000 prisioneros y gran número de ametralladoras.

También se apoderaron de una bandera perteneciente al enemigo.

Los rusos persiguen ahora al enemigo en retirada hacia Lublin.

La ofensiva rusa se desarrolla con gran éxito, determinando una retirada desastrosa para los austro alemanes.

Alemanes sometidos

Noticias oficiales de Pretoria dicen que las fuerzas alemanas del sudeste de Africa han capitulado.

El general Botha aceptó la capitulación. Se sometieron la totalidad de los alemanes.

De Londres

En la Cámara de los Comunes se votó en tercera lectura el «bill», instituyendo el registro de alistamiento.

ITALIA

Rasgo heróico

Comunican de Roma que el rey de Italia, en compañía del duque de Aosta, presenció un importante combate desde un sitio estratégico y dentro del alcance de los fuegos.

Añaden estos informes que los austriacos, al observar el grupo en que se hallaba el rey, lanzaron multitud de granadas.

Victor Manuel desoyó los consejos y se negó a retirarse hasta pasado un cuarto de hora, cuando cesó el fuego.

Aclamado

Al retirarse luego, las tropas aclamaron con frenético entusiasmo al rey.

RUSIA

Más detalles del triunfo

Se han recibido nuevas noticias de Petrogrado relativas a los éxitos obtenidos por los rusos, merced a su nueva ofensiva.

Lo de Krasnik

Dicen estos informes que el éxito de la batalla de Krasnik a favor de los rusos lo decidió una imprudencia del archiduque José de Austria.

Este, al abandonar Lublin, perdió el contacto con el ejército del general alemán von Mackensen.

Los rusos aprovecharon esta situación de los austriacos para atacarles, efectuando un soberbio movimiento.

Los austriacos tuvieron en tonces que replegarse para evitar ser envueltos por las fuerzas moscovitas.

Batalla decisiva

Los rusos activan grandes preparativos para librar una batalla decisiva entre el Vístula y el Bug.

En esta región se hallan concentrados medio millón de austro alemanes.

Más preparativos

También concentran los rusos considerables fuerzas con el propósito de atacar a Lublin, plaza sobre la cual se replegan los austro alemanes en retirada.

Sangrientas luchas

Últimamente se han desarrollado sangrientas luchas entre rusos y austro alemanes.

El número de balas ocasionado asciende a un número extraordinario.

Los ferrocarriles

Después de estos combates los rusos han quedado dueños de las líneas de ferrocarriles de Varsovia, Ivangordod, Lublin y Cholm.

En el Cáucaso

Las operaciones en el Cáucaso continúan siendo satisfactorias para los rusos.

Estos han rechazado todos los intentos de ofensiva de los turcos.

De la madrugada

SUIZA

Falta de municiones

Madrid, 11—1'15

Comunican de Zurich que los alemanes ante el proble-

ma de la falta de municiones, requisan en Bélgica toda clase de metales.

Revolutas

Estos procedimientos han causado revueltas en Bélgica. Las protestas han sido reprimidas con sangre.

Es ya bastante crecido el número de víctimas ocasionadas.

Desórdenes

También dicen de Zurich que en las fábricas Krupp se han desarrollado graves desórdenes.

Hindenburg

Por último se recibe de Zurich una noticia que de confirmarse sería uno de los acontecimientos más comentados de la guerra.

Dicen que el general Hindenburg ha sido retirado de la dirección de la campaña alemana en el teatro oriental.

Añaden que Hindenburg se halla desacreditado ante el gobierno alemán.

Estados Unidos

La nota alemana

La nueva contestación de Alemania a los Estados Unidos repite las explicaciones ya dadas sobre el hundimiento del «Lusitania».

Termina diciendo que espera que los Estados Unidos garanticen que los buques que transporten pasajeros no llevarán municiones a bordo.

Wilson

De Washington dicen que se duda mucho que el presidente Wilson acepte la nota alemana.

Francia

Japoneses a Europa

Telegrafan de París diciendo que se asegura que los japoneses enviarán a Europa medio millón de hombres para luchar contra los alemanes.

Añaden que los japoneses se han avenido con Francia sobre el particular.

Rechazados

Los ataques de los alemanes en Arras, Lorena y la Champagne, han sido completamente rechazados por las tropas francesas.

De Italia

También dicen de París que los italianos continúan avanzando victoriosos y ocasionando grandes pérdidas a los austriacos.

Ultimas noticias

El pan

Madrid, 11 2'10.

Últimamente se ha agravado en esta Corte el conflicto del pan, llegando a escasear.

Con este motivo hubo varios conatos de manifestación. Se han celebrado conferencias entre las autoridades y los litigantes, solucionándose por fin el asunto.

De Viena

Comunican de Viena que un aviador italiano se le obligó a aterrizar cerca de Gorizia.

Torpedeado

De Viena dicen también que en la costa de Escocia ha sido torpedeado un vapor cargado de aceite que ostentaba la bandera griega.

Añaden que este mismo

buque fué detenido por un crucero griego, resultando de nacionalidad italiana.

Atentado

Al sultán de Egipto le han anojado una bomba en Alejandría.

La bomba no hizo explosión.

Se produjo una confusión enorme.

Los agresores huyeron.

De Africa

La totalidad de los alemanes del sudeste de Africa que se han rendido al general Botha son 204 oficiales y 3166 soldados, con 30 cañones.

Nuevo triunfo de los rusos

Los rusos han vuelto a obtener una nueva victoria.

La ofensiva sobre Lublin se propaga, acentuando cada vez más la retirada de los austro alemanes.

Estos intentaron oponerse al avance luchando a la desesperada.

Los rusos les derrotaron nuevamente.

15.000 prisioneros

Además de causar un gran número de bajas, los rusos capturaron en esta acción 15 mil prisioneros.

CAMBIOS

Londres	25'30
París	94'00
Interior 4 %	70'95
Amortizable 4 %	00'00
Amortizable 5 %	92'05

El alza de los fletes

Con motivo de las noticias recibidas sobre elevación de los fletes para el transporte de frutos y en virtud de las gestiones practicadas a objeto de que tales tarifas no sean alteradas, el presidente de la Cámara de Las Palmas (la de aquí continúa durmiendo) ha recibido los siguientes telegramas:

Madrid, 7-14'35

Ministro Estado a Miguel Curbelo. Recomiendo Embajador su majestad en Londres asunto rebaja fletes aunque como se trata de asuntos de compañías no oficiales, ignoro que resultado tendrá gestión.

Madrid, 6 18 40.

Recibido telegrama el que ha transmitido al Gobierno con vivísimo empeño é interés en armonía con los deseos contenidos en el mismo.—Castillo Olivares.

El Sindicato Agrícola de la Orotava ha telegrafado también al Ministro de Estado y de Fomento, Diputados y Senadores con objeto de que hagan trabajos encaminados a conseguir la expresada rebaja.

En igual sentido se dice que ha telegrafado Mr. Bellamy, representante de la casa Elder Dempster, a las casas Armadoras para que acudan a las justas peticiones que se han hecho con el indicado fin.

Según dice un colega de Las Palmas, la Casa Fyffes, piensa establecer desde el mes próximo una línea de vapores para el transporte de frutos y también importantes agricultores y exportadores tienen ya contratados vapores entre ellos la frutera Hespérides.

Puerto de la Cruz

En las primeras horas de la mañana de hoy han salido con dirección al Realajo bajo los cuerpos de los «boy scouts» de la Villa de la Orotava y del Puerto de la Cruz, con objeto de visitar el repetido pueblo.

Después de hacer un pequeño descanso, los expresados cuerpos, efectuarán varios ejercicios en la plaza de la Iglesia.

El regreso tendrá lugar a las 2 de la tarde.

A más de los jefes de tropas é instructores, acompañarán también a los jóvenes expedicionarios varios miembros de los respectivos Comités.

Según hemos sabido, los Realesjos dispensarán un entusiasta recibimiento a los exploradores del Valle de Orotava.

Correo de Madrid

Gravedad de Costa

Las heridas sufridas por el jefe de los demócratas portugueses, don Alfonso Costa, son de bastante importancia.

He aquí cómo ocurrió el accidente: En un tranvía eléctrico iban hacia la plaza del Rocio Alfonso Costa, su hermano Arturo y varios amigos. El vehículo, al pasar por la calle del Conde de Ovidos, se vió de pronto envuelto entre llamas. Hasta la hora en que telegrafio se desconocen las causas del accidente; sólo se sabe que el coche se vió de pronto envuelto en una inmensa hoguera, impidiendo a las llamas que los pasajeros pudieran huir por las dos portezuelas del tranvía.

Alfonso Costa, para huir del peligro, y estando el tranvía en marcha, se arrojó por una de las ventanas; su cabeza chocó contra el pavimento. El ilustre representante del Consejo quedó sobre la calle desvanecido y arrojando abundante cantidad de sangre.

Afonso Costa fué inmediatamente recogido, y en un tranvía se le trasladó a la plaza del Rocio primero, y después en un automóvil al Hospital de San José.

Un juicio sobre España

El importante periódico la «Gaceta de la Alemania del Sur» del 21 de Junio comenta en un extenso artículo la actual situación de España. Después de comentar la falta de éxito del discurso de Lerroux y la enérgica y firme actitud del Gobierno conservador, dice, evidentemente equivocado, lo siguiente:

«La nación española parece más dispuesta a volverse contra Inglaterra y Francia que contra nosotros, y cabe muy bien dentro de lo posible, que algún día tengamos en España una aliada, que nos hará olvidar fácilmente la infiel conducta de Italia.»

Aunque España sea una nación latina, el carácter del pueblo español corresponde bastante al modo de ser alemán. España no tiene nada de común con franceses é italianos. El español es siempre ca ballero, honrado y fiel.»

General relevado

El inopinado relevo del general Santiago del cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina se explicaba en los círculos militares en los siguientes términos:

El Gobierno, deseando premiar los méritos del alto comisario, pensó en otorgarle la gran cruz de San Fernando, y para ello dispuso que se abriera expediente en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Parece que el general Santiago expresó la opinión de que, con arreglo a los reglamentos vigentes, sólo para las cruces sencillas de San Fernando corresponde instruir expediente de juicio contra delictivo; pero el otorgamiento de las grandes cruces es de la exclusiva iniciativa y justificación del Gobierno.

Y como el Gobierno, lo que quería precisamente era escudarse en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el corolario de toda la tramitación de este asunto ha sido el relevo del general Santiago, que se mostró contrario a que en el Supremo se instruyera el expediente de referencia.

De los pueblos

Taganana

Lucidos en extremo prometen resultar este año los festos con que el pueblo de Taganana viene honrando anualmente a su Patrona la Virgen de las Nieves, durante los primeros días del próximo mes de Agosto.

El 3 al medio día, un repique general de campanas con disparos de cámaras y voladores anunciarán a los vecinos la proximidad de los festejos; por la noche salda del Camarín de la Inagen y procesión al atral.

El día 4 a las nueve de la mañana, misa cantada y Kalenda; por la tarde a las cuatro, cueca, carrera de sacos etc. y finalmente a las ocho de la noche, procesión, que recorrerá el trayecto acostumbrado en años anteriores, siendo acompañada de las autoridades, cofradías, banda de música de este pueblo y quemándose durante el recorrido vistosos fuegos de artificio.

El día 5 a la diez tercia, solemnísima función religiosa, ocupando la S. Cátedra un distinguido orador; se ejecutará la misa de Justo Bascos tomando parte en ella un escogido coro de niñas y de jóvenes de esta localidad, y por último se verificará la procesión como en la noche anterior.

El arreglo y adorno en la plaza correrá también a cargo del joven de este pueblo Constantino Yanes como presidente de la Comisión de festejos. Se espera gran afluencia de forasteros.

LA COMISION

Taganana 10-7-1915.

AZUCAR BLANCO legítimo de «San Pedro». De venta San Francisco número 2.—Juan Quintero y C.º

Banda municipal

Programa de las obras musicales que ejecutará la banda municipal el día de hoy, en la Plaza de la Constitución, de 8 y media a 10 y media de la noche.

- 1.º «Tolosa», paso doble; A. Ferrán.
- 2.º «La Gipsy», mazurka Escosaise; L. Ganne.
- 3.º «Fête di Nègres» cake walk; N. N.
- 4.º «La Tempranca», fantasía; Jiménez.
- 5.º «Largo», solemne; Handel.
- 6.º «Dauder», paso doble torero; S. Lope.

Notas del puerto

Movimiento de ayer

«Uto», noruego, fondó a las 5 y 30, con carga general. Procedía de Hull, escalas y Lisboa.

Con frutos, fondearon a las 6 los españoles «Tenerife», «Machrie» y «Carmen».

Con frutos tomados en Las Palmas fondó a las 14 el español «Teresa Fábrega». Destino Burdeos.

Noticias varias

Con motivo de la terminación de las obras del puerto, que hoy se conmemorará con una fiesta, mañana obsequiaremos a nuestros abonados con 9 PLANOS de los distintos proyectos realizados, los cuales podrán recoger en esta Redacción los que deseen conservar esta información gráfica que consideramos de interés en estos momentos.

Mañana, de 9 a 12 y de 2 a 4, estará abierta al público la exposición reglamentaria de los trabajos escolares realizados durante el curso de 1914 a 1915, en la Escuela nacional graduada de esta capital.

Conservas Trevijano, primera marca española.

Se alquila el precioso hotelito del Paseo de las Asuncionistas núm. 9. Darán razón en el mismo Hotel.

Se encuentra en esta capital D. Rafael Roldós, propietario del importante periódico de Barcelona «Las Noticias».

Reciba nuestro saludo.

Se encuentre en esta Capital el señor juez de instrucción de Icod. Bienvenido.

Dentro de breves días embarcará para Londres donde ha sido contratado para dar varios conciertos, el tenor canario don Ramón Medina.

Anteayer se embarcó para Buenos Aires a bordo del trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», la distinguida señora doña Amelia Ballester de Jaacks, acompañada de sus bellas hijas.

Leemos que nuestro paisano, el capitán de fragata don Ubaldo Seris Granier y Blanco, ha sido nombrado presidente del tribunal de exámenes para capitanes y pilotos de la marina mercante, que ya se habrá constituido en Cádiz.

Semillas de tomates, clase selecta se vende en casa de Manuel Cruz, San José número 8.

Ha marchado para La Laguna, con objeto de pasar la temporada veraniega, nuestro querido amigo don Juan Oliver, en compañía de su familia.

Ha comenzado a funcionar nuevamente el Centro Republicano y Sociedad Obrera de Telde.

Nos dicen que hoy quedará reparada la avería del cable de la Palma.

Ayer tarde se comunicó ya con esta Central el jefe de reparaciones Sr. Zurita, que dirige los trabajos, siendo muy felicitado por este nuevo éxito profesional.

También nosotros enviamos la enhorabuena al Sr. Zurita.

Titanit, la mejor harina inglesa. Importador, Manuel F. Perla, Tenerife.

